



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
<i>El Sol de México</i>	0	18/11/2023	OPINIÓN

**JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR**



## **ARRANCA LA CARRERA POR EL 2024 Y SUS TIEMPOS ELECTORALES**

Ahora sí, el próximo lunes arranca de manera oficial la carrera para participar en las elecciones del domingo 2 de junio del 2024 con el inicio de las precampañas en varios estados del país, a pesar de que, en la realidad, la contienda empezó desde hace varios meses.

En estos comicios los mexicanos elegiremos, además de la presidencia, 128 senadores, 500 diputados federales, ocho gobernadores, 31 congresos locales, la jefatura de gobierno de la Ciudad de México y diversos puestos de elección popular, para dar un total de más de 20 mil cargos.

La contienda por la presidencia será histórica, pues por primera vez participarán dos mujeres y sólo un hombre: Claudia Sheinbaum, candidata de Morena y sus aliados, Xóchitl Gálvez del Frente Amplio por México (FAM), conformado por el PAN, PRD y el PRI; así como Samuel García de Movimiento Ciudadano.

Las entidades que se disputarán los partidos políticos, ya sea de manera individual o coaligados serán: la Ciudad de México, gobernada por Martí Batres, luego de que Claudia Sheinbaum renunció el pasado 16 de junio de 2023. (Morena)

Chiapas, gobernada por Rutilio Escandón (Morena), Guanajuato, gobernada por Diego Sinhue Rodríguez (Partido Acción Nacional); Jalisco, gobernada por Enrique Alfaro (Movimiento Ciudadano); Morelos, gobernada por Cuauhtémoc Blanco (Encuentro Social); Puebla, gobernada por Sergio Salomón Céspedes (Morena); Tabasco, gobernada por Carlos Manuel Merino (Morena); Veracruz, gobernada por Cuitláhuac García (Morena) y Yucatán, gobernada por Mauricio Vila (PAN).

El único partido que ya tiene todo listo es Morena, pues la oposición sólo ha definido a su contendiente por la presidencia y en varios estados, todavía no se pone de acuerdo si irá o no en alianza, y menos cuál será el método para elegir a sus abanderados.

Tal es el caso de Morelos, donde el PAN contendrá solo, pues la dirigencia local decidió no apoyar a la senadora Lucía Meza, que renunció a Morena luego de que le negaron la posibilidad de participar en la encuesta interna por sus nexos con el fiscal Uriel Carmona.

En la Ciudad de México, aunque se decidió que sí irán juntos, las pugnas internas han provocado que la definición se retrase, porque cada uno de los partidos designó a su candidato: El PRI, Adrián Rubalcava, el PAN, Santiago Taboada y el PRD, Luis Espinoza Cházaro, por lo que, la candidatura se definirá luego de la realización de foros y una encuesta.

En las demás entidades las cosas no están mejor.